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湘北雨雪渐停歇

湘东南降雪明显

长沙市： 小雪转多

云；北风2-3级；最高气温

4℃，最低气温-2℃。
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近日，江苏句容市招聘女性公

务接待员，因报考条件苛刻而疑为

副市长侄女量身定制。经媒体报道

后，14日上午， 句容市有关部门紧

急决定取消此岗位本次招考，待条

件成熟再另行发布通知。

值得肯定的是地方职能部门

对舆论监督的敏锐反应，一个“紧

急取消”， 迅即稀释了民意对招聘

疑问的反弹，比之于“屏南内定事

件”中的欲盖弥彰，显然更富效率

与智慧。 但也正是这个“紧急取

消”，绵延出诸多未竟之问。

该市人社局官员透露，这个岗

位以后还招不招不好说，可能不会

招了———既然一遭质疑就可以停

招、 停招了也不知道以后还招不

招，那么，这个“女公务接待员”的

职位还有什么存在的必要性？事业

单位，且服务于“公务接待”，估计

应该吃的是财政饭。公职人员任用

的基本逻辑当是“一个萝卜一个

坑”，如果用不用都无所谓，又何必

设置这个岗位？如此“紧急停招”，

看似铿锵正义，却恰恰容易让公众

产生“因人设岗”的误会。我们很有

必要关注一下：停招之后，那个“急

着”用人的岗位“难题”如何解决？

事情没人干，公务接待岂不是要乱

了套？ 又或者什么人代偿了这个

“女公务接待员”的职能？相关部门

是怎么补偿的呢？……

“叫停女公务接待员招聘”的

理由当然是可爱的，所谓顺应民意

嘛。只是，抛开“女公务接待”的必

要性不说， 难道民意都希望这个

“女公务接待员”非得1.63米以上的

身高、本地人，且“笔试分只占30%，

面试分比例高达70%”？仔细推究下

去， 招聘方的理由总是合乎逻辑

的，我们无法恶意推定这就是“预

设”的标准。但这样奇怪的条件一

旦组合到一起，还是令人不由得想

起“屏南内定事件”中的诸多吊诡。

———事情也许未必有定论，但真相

显然早已投影在公众的内心。

公职人员招录早就不单单是

一个“就业”问题，它关涉公众对权

力寻租的敏感与纠结，更拷问着公

权的诚信与底线的秩序。举贤当然

可以不避亲，但不能不经过法定程

序———且这个程序需要对公平性

与正义性做出说明，经得起常识的

检验。公众即便是对类似招聘细则

杯弓蛇影，实在也是因为“一朝被

蛇咬、十年怕井绳”。当然，作为公

共事件的主体，需要不断因应各色

质疑，以诚信的回应捍卫公权的公

信。

■邓海建

天津网友：怪不得，统计局CPI数据老是那么低，

总是说物价不高。

网友“黄山下”：类似满汉全席的菜，却是比盒饭

还低的价，还以为回到上世纪80年代了。

长沙网友：一份菜不是一小勺，难道是一大盆？

青岛网友：群众原来是“不明真相”，现在改为“误会”。

网友“梦.轮回”：既然是“一小勺”，何必要删掉呢？

此地无银三百两，哈哈。

苏州网友：机关的食堂是有财政补贴的，当然不

一样。

网友“妞妞”：没必要大惊小怪的，成都一机关食

堂还是“一元就餐制”呢。

上海网友：被特权福利包起来，连柴米油盐贵都

懵懂无知，又怎能知悉民生疾苦？

网友“mlcc_x7r”：就怕这样的好饭菜，很多人还

不在食堂吃呢！

西安网友：怪不得公务员容易得脂肪肝、高血压、

冠心病……

网友“你猜不到159”：几十万、上百万的福利房都

分出去了，还差这点儿菜钱？

福州网友：机关食堂应向社会开放，才说明确实

没有猫腻。

由于冷空气势力减弱很快， 今天，湘

中以北的雨雪将逐步停止， 转为多云天

气，但湘东南降雪较明显，局部有大到暴

雪，山区及湘南局地有冰冻。

全省具体预报如下：

衡阳、邵阳、永州、郴州及株洲南部阴

天，有雨夹雪转中雪，局部大到暴雪，其他地

区小雪转多云，湘西、湘南山区有冰冻；北风

2-3级；最高气温：湘北3-5℃，其他1-3℃，

最低气温：-3℃到-1℃。 ■记者 胡信锋

“叫停女公务接待员招聘”的未竟之问

都市快评

非常语录

“在小学阶段答案只能写诸葛亮或周瑜，写孔明也算错。”

上海作家叶开的女儿乔乔遇到了一道难题———三国时期最足智多

谋的人是谁。因为刚看完《三国演义》彩图本，乔乔欣喜而自信地写下了答

案：孔明和庞统。结果被告知标准答案是“诸葛亮”。为什么不能是“孔明”

而必须是“诸葛亮”？她的老师如是回答。

“‘土地财政’没有剥削农民，也没剥削市民。‘土地财政’

反映了客观经济规律，有它产生和存在的合理性。”

江西省赣州市城乡规划建设局党委书记刘宏长日前在媒体撰文发

表如是观点，称近几年房价快速上涨，其主要责任不在地方政府。多数

地方政府的巨额债务主要是城市基础设施建设形成的， 须依靠今后的

土地出让收入来偿还。

机关食堂菜价好便宜

“党参杞子乌鸡盅，2.5元；四季豆炒猪肝，1.5

元；莲籽红枣银耳汤，1元……”南京市级机关事务

管理局网站上“每周菜谱”近日被网友截图并发布

在各大网站上， 引发数万名网友围观。 据菜谱统

计，“食堂每天有24种菜供选择， 一周内共计120

个菜”。14日，含有菜谱的网页被删除。该局办公室

主任李文波接受采访时表示， 这些菜一份只是一

小勺，删网页是“不希望引起更多的误会”。
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